
《ロータリーソング》
　○　君が代・我らの生業・信濃の国
　○　誕生日の歌

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんにちは。
　　　今年のゴールデンウィークは暦の並びが良

く、9連休という大型連休を取られた方もいらっ
しゃったかと思います。行楽地やご実家へと、
ご家族友人等と楽しく過ごされた事と思いま
す。

　　　連休が明けて 3 日経ちますが、気持ちの切
り替え、体調管理等、社会復帰は順調でしょ
うか。寒暖差の激しい不安定な天候が続いて
います。ご自愛いただきたいと思います。

　　　「ゴールデンウィーク」の語源を情報番組や
雑誌などで皆さん一度は耳にしたり、目にした
りしたかと思いますが、映画業界から生まれた
言葉だそうであります。

　　　映画会社の大映と松竹が競作して 1951 年
（昭和 26 年）5 月 5 日に同じ原作、小説家獅
子文六の『自由学校』を映画化公開したところ、
当時映画のかき入れ時はお盆や正月だったの
ですが、それを上回る興行成績を記録し、想
定外の大ヒットとなったそうであります。

　　　映画「自由学校」の舞台は終戦後の東京で、
内緒で会社を辞めたことに怒った妻が夫を家
から追い出してしまいます。それをきっかけに
夫婦はそれぞれ別の道を歩み、様々な人々と
の交流していく様子が描かれ、著者自身が神
田駿河台に住んだ際の見聞を取り入れ、敗戦
後の東京を風刺、劇画化したものだそうです。

　　　「妻が夫を追い出す」という現代ではよくあ
る話かも知れませんが、終戦後間もない当時

では、このとんでもない設定が人々の関心を引
いたようであります。また同じ原作をライバル
会社が同時上映したということも話題を呼び、
大映の映画を見ると、松竹ではどの様に表現
されているのかと気になり、両方の映画館に足
を運ぶ人が多かったようであります。

　　　大映の松山さんという人がアイデアを出して
「5 月の連休中におもしろい映画をたくさんやっ
てます。どうぞ見て下さい。」と、宣伝用に作っ
た 5 月の連休のキャッチコピーが「ゴールデン
ウィーク」という和製英語だと言われています。

　　　NHK では「ゴールデンウィーク」という言
葉が映画業界用語だということから、禁止され
ている特定の個人・業界・団体の宣伝、放送
法第 83 条（広告放送禁止規定）に抵触すると
いう解釈や、年配者に分かりづらい、外来語・
カタカナ語は出来るだけ避けたい、週休二日制
の定着で前後の土日を加えると 10 日ぐらいな
ることもあり、ウィークという言葉も的確な表
現ではない。などという理由で使わないのだそ
うです。基本的に「大型連休」」という表現で
統一しているそうであります。

　　　ゴールデンウィークにまつわる豆知識をご紹
介させていただきました。

　　　連休前、4 月 27 日に北信第二グループ本年
度最終となる第三回の会長幹事会がすき亭に
て開催され、関口幹事と共に出席してまいりま
した。昨年 11 月に開催された IM の決算報告、
鹿熊ガバナー補佐の各クラブ定期訪問報告、
各クラブの現状と今後について、次々年度ガ
バナー補佐推薦について等、を議題に協議を
行いました。

　　　先月当クラブの観桜会で鹿熊ガバナー補佐
に来訪いただいた際、ご挨拶の中でもお話し
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ありましたように北信第二グループ次々年度ガ
バナー補佐は 6 月中に当クラブより選出しなけ
ればなりません。

　　　ご承知のとおり、みゆき野飯山・長野東・
長野北東・長野北・中野の 5 クラブの構成か
らなる北信第二グループのガバナー補佐は基
本的に長野北・長野北東・長野東の 3 クラブ
で持ち回り選出しています。7 年に 1 度は中野
クラブより選出していただく様お願いしている
ところであります。つまり、本年度選出後は 3
年後、岩本会長ノミニーの次の会長年度に再
び次々年度ガバナー補佐を選出しなければな
りません。

　　　岡宮元ガバナー補佐を中心に一部の歴代会
長に 3 年後の選出に、行き詰まり感がないよう
に、負担を掛けないようにという事も念頭入れ
た中で、今回の人選をお願いしているところで
あります。出来れば今月中、遅くとも来月早々
には皆さんにご報告出来ることを祈っておりま
す。

　　　以上、会長報告です。ありがとうございまし
た。

《感 謝 状 授 与》
　○　米山記念奨学会より
　　米山功労者第一回　岩本　弘君
　　米山功労者第三回　田中　清一君

《誕　生　祝　い》
　○　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとう

ございます。
　　ご本人：土屋　磯司君、夏目　潔君
　　　　　　田中　清一君

《お誕生日の歌》
　○　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様
には、お花を届けさせていただきます。
ご夫人：宮澤　与一君（恵子さん）
　　　　佐藤　忠幸君（さゆりさん）
　　　　倉石　智典君（祐理子さん）

《在 籍 賞 表 彰》
　○　5 月入会おめでとうございます。
　　田中　宏昌君　2 年

《幹　事　報　告》
　○　理事会報告
　　 ◦例会昼食価格改定について承認。
　　　現行 2,625 円⇒ 7 月より2,900 円 。
　　　消費税５％のままだった為、また食材高騰・

物流コスト高の為。 
　　是非、今後はロスが出ないよう、前日までに欠

席の連絡を事務局までお願いいたします。
　 ◦第 4 回臨時理事会開催について
　　日時：5 月 23日 ( 水 )
　　　　　午後 6 時より場所：ビストロ ラシェット
　 ◦ 5 月のプログラムについて
　　 5/16　会員卓話　岩崎　佳人君
　　 5/23　会員卓話　堤　満弘君
　　 5/30　休会
　 ◦新旧理事会開催について
　　 6/13（水）、詳細は後日ご案内いたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 54名 30名 24名 55.6%
前々回　4月18日 訂正出席率　100%

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：田中　清一君
　夫人誕生祝い：倉石　智典君、宮澤　与一君
　　　　　　　　佐藤　忠幸君
　在 　 籍 　 賞：田中　宏昌君
　早　　　　退：鎌倉　孝光君
　ノ ー バ ッ ジ：山本　英夫君

《新 会 員 紹 介》
　○　堤会員増強委員長
　　ＳＭＢＣ日興証券（株）長野支店
　　支店長　内海　公博氏
　　（久保田　誠君の後任）

《ご 　 挨 　 拶》
〇内海　公博君
　　　前任の久保田がお世話になりましてあり

がとうございました。
　　　私出身は香川ですが、実は家は松本です。

今回の長野支店の前が甲府で 4 年間、甲府
RC でした。その前が松本東 RC で５年間。
ロータリー歴は 10 年目となります。

　　　特に趣味は無く、たまたま趣味にゴルフ
と書いただけですので、大してうまい訳で
もなんでもありません。会長直々にお電話
でお誘いいただきましたので、今週の市内
６RC 参加いたしますが、みなさんの足を
引っ張らないようにしたいと思っておりま
す。実は引越し業者が見つからず、今週やっ
と引越しですので、ゴルフバッグが届かな
ければ参加できません…。今年は物凄く引
越しが混みまして、長野県の引越し業者が



手一杯ということで、新潟の業者が山梨に
荷物を取りに行き、長野まで運ぶ、という
ことになってしまいました。

　　　前任の久保田もお酒が好きでしたが、私
も山梨におりましたので、ワインが好きに
なりました。お誘いいただけたらと思いま
す。

　　　是非ご指導ご鞭撻の程よろしくお願いい
たします。

《長野市内６RC親睦ゴルフコンペ》
　○　5 月 13 日（日）　南長野ゴルフ倶楽部

《本日のログラム》
　○　第二回インターアクト地区大会
　　　実行委員会全体会議
　　◦横田実行委員長挨拶
　　◦佐藤青少年奉仕委員長より説明

《5月16日のプログラム》
　○　会員卓話　岩崎　佳人君

《5月16日のメニュー》
　○　洋コース
　　・生ハムのせ小さなサラダ
　　・鯛のゆあん焼き オリーブ醤油
　　・スモークサーモンのカリフォルニアロール
　　・グリオットチェリーのパルフェ
　　・コーヒー

=次週例会予告=

《5月23日のプログラム》
　○　会員卓話　堤　満弘君

《5月23日のメニュー》
　○　和弁当
　　・鰆若狭焼き　生麹田楽焼き　ふき味噌
　　・煮物（南瓜、里芋、筍、若布、蛸、麩、
　　　ブロッコリー）
　　・鶏網焼き、彩野菜、ハニーマスタードソース
　　・刺身（鮪、カンパチ）つま物一式
　　・花散らし寿司、味噌汁付
　　・果物（パイン、オレンジ）


